

Проблемы доказывания понесенных судебных расходов при представлении интересов доверителей крупными российскими и иностранными адвокатскими образованиями и юридическими фирмами

Романова Валерия Евгеньевна,
адвокат Адвокатской палаты города Москвы,
преподаватель Департамента правового регулирования бизнеса факультета права Национального исследовательского университета «Высшая школа экономики» (НИУ ВШЭ), преподаватель департамента «Высшая школа правопедения» Российской академии народного хозяйства и государственной службы при Президенте Российской Федерации (РАНХиГС), кандидат юридических наук
valeria_romanova@list.ru

В настоящей статье рассматриваются вопросы взыскания и возмещения судебных расходов при представлении интересов доверителей в арбитражных судах крупными российскими и иностранными адвокатскими образованиями и юридическими фирмами. Автор статьи проводит анализ положений действующего законодательства, разъяснений высших судебных инстанций и правоприменительной практики относительно порядка доказывания понесенных судебных расходов. В статье ставится вопрос доказывания обоснованности судебных расходов, а также рассматривается, может ли право на взыскание судебных расходов быть уступлено в счет оплаты юридических услуг. Кроме того, автор статьи рассматривает особенности структурирования юридического вознаграждения при представлении интересов доверителей в международных спорах и анализирует возможность взыскания таких судебных расходов в рамках действующего процессуального законодательства.

Ключевые слова: судебные расходы, квалифицированная юридическая помощь, уступка права, взыскание судебных расходов, вознаграждение адвоката, договор об оказании юридических услуг, соглашение о предоставлении юридической помощи, гонорар успеха, обоснованность судебных расходов, разумный размер судебных расходов, право на взыскание судебных расходов, адвокатская деятельность, адвокатура.

Problems of Proving of Incurred Legal Costs in the Representation of Interests of Clients by Large Russian and Foreign Associations of Attorneys and Law Firms

Valeria E. Romanova, Lawyer of the Moscow Chamber of Lawyers, Lecturer of the Department of Legal Regulation of Business of the Law Faculty of the National Research University Higher School of Economics (NRU HSE), Lecturer of the Higher School of Law Department of the Russian Presidential Academy of National Economy and Public Administration (RANEPА), PhD (Law)

This article deals with problems the collection and reimbursement of legal costs when representing clients in the arbitrazh courts by the major Russian and foreign law firms. The author of the article provides an analysis of the provisions of the current legislation, clarifications of the highest courts and law enforcement practice regarding the procedure for proving the incurred legal costs. The article raises the question of proving the justification of legal costs, and also considers whether the right to recover legal costs can be assigned as a payment for legal services. In addition, the author examines specifics of structuring legal fees when representing interests of the clients in international disputes and analyses the possibility of reimbursing such legal costs within the framework of the current procedural legislation.

Keywords: legal costs, qualified legal aid, assignment of the right to recover legal costs, legal fees, legal services agreement, success fee, justification of legal costs, reasonable amount of legal costs, the right to recover legal costs, attorney's activity, advocacy.